

1) En el principio existía el Verbo, y el Verbo estaba con Dios, y el Verbo era Dios. Él estaba en el principio con Dios. Todas las cosas fueron hechas por medio de Él, y sin Él nada de lo que ha sido hecho, fue hecho. En Él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. Y la luz brilla en las tinieblas, y las tinieblas no la comprendieron.

6) Vino al mundo un hombre enviado por Dios, cuyo nombre era Juan. Este vino como testigo, para testificar de la luz, a fin de que todos creyeran por medio de él. No era él la luz, sino que vino para dar testimonio de la luz.

9) Existía la luz verdadera que, al venir al mundo, alumbraba a todo hombre. En el mundo estaba, y el mundo fue hecho por medio de Él, y el mundo no le conoció. A lo suyo vino, y los suyos no le recibieron. Pero a todos los que le recibieron, les dio el derecho de llegar a ser hijos de Dios, *es decir*, a los que creen en su nombre, que no nacieron de sangre, ni de la voluntad de la carne, ni de la voluntad del hombre, sino de Dios.

14) Y el Verbo se hizo carne, y habitó entre nosotros, y vimos su gloria, gloria como del unigénito del Padre, lleno de gracia y de verdad.

15) Juan dio testimonio de Él y clamó, diciendo: Este era del que yo decía: «El que viene después de mí, es antes de mí, porque era primero que yo». Pues de su plenitud todos hemos recibido, y gracia sobre gracia. Porque la ley fue dada por medio de Moisés; la gracia y la verdad fueron hechas realidad por medio de Jesucristo. Nadie ha visto jamás a Dios; el unigénito Dios, que está en el seno del Padre, Él le ha dado a conocer.

Piensa en estas cosas:

1) Lea Génesis 1-2, con especial atención a Génesis 1:26. Ahora, vea Juan 1:1-3. Juan menciona que el “Verbo” estuvo presente desde el principio, antes de la creación de nuestro mundo, y que, de hecho, es quien creó todas las cosas (v. 2). Aprendamos más sobre el Verbo:

¿Quién creó a la humanidad en Génesis 1:26? [Dios, en el plural \(“Hagamos al hombre a NUESTRA imagen”\).](#)

¿Cómo se llama al “Verbo” en Juan 1:1? [“Y el Verbo era Dios”.](#)

¿Qué recibe la humanidad del “Verbo” (Juan 1:4)? [En Él \(el Verbo\) estaba la vida, y en la vida del Verbo está la luz de los hombres.](#)

¿Qué hizo el “Verbo” (Juan 1:14a)? [El Verbo se “hizo” carne \(es decir, se revistió de humanidad\) y habitó con la gente de la tierra. Él es el Dios-hombre.](#)

¿Qué título se le dio al “Verbo” que ahora vemos (Juan 1:14b)? [El Hijo ÚNICO del Padre \(Dios\). Es decir, ¡Él es el Hijo de Dios, Dios, el Hijo!](#)

El “Verbo” estaba lleno de gracia y de verdad. ¿Qué nombre humano se le dio al “Verbo” (v. 17), y qué hace por la humanidad (v. 18)?

[La Gracia y la Verdad provienen de Jesucristo. Él nos da a conocer a Dios Padre.](#)

2) ¿Cómo usamos la luz? ¿Cómo se aplica este concepto al “Verbo” como la luz de nuestras vidas (vv. 4-5, 9)?

Usamos la luz para "ver" en la oscuridad. Revela cosas y condiciones que los ojos no pueden discernir en la oscuridad. Juan afirma que la luz de Dios vence la oscuridad de nuestro mundo y de nuestras vidas. Cuando tenemos Su vida, también tenemos Su luz. Él revela la verdad sobre la vida y las condiciones que necesitamos reconocer y comprender.

- 3) Juan el Bautista fue una persona prominente y predicador durante los años del ministerio de Jesús. El pueblo judío lo veneraba como profeta, pero los líderes religiosos y políticos se oponían a él. ¿Cuál dice Juan 1:7-8 que era el «propósito» de Juan el Bautista en la vida? ¿Afirmó ser aquel que fue enviado al mundo para la humanidad?

El propósito de Juan era «dar testimonio» del Verbo como la luz de los hombres para convencerlos de creer en Dios a través de Él. Cuando se le preguntó si él, Juan el Bautista, era esta «luz», declaró con franqueza que él NO era la luz, solamente el testigo de Dios de la luz.

- 4) En nuestros medios de comunicación y cultura, existe la creencia de que "todos somos hijos de Dios". Al revisar los versículos 9-13, ¿qué encuentra en estos versículos que apoye o refute esta idea? ¿Es bíblica la idea de que "todos somos hijos de Dios"?

El versículo 13 dice que Dios da el derecho de ser llamados "hijos de Dios" SOLO a quienes Lo reciben (a Jesús). Estos creyentes "nacen (de nuevo)" no por decisiones y acciones carnales, sino de Dios.

- 5) De los versículos 10-11, en términos generales, ¿cómo fue recibido Jesús tanto por el mundo como por Su pueblo (los judíos)?

El versículo 10 dice que el mundo no Lo conoce, y el versículo 11 dice que Su propio pueblo lo rechazó.

- 6) ¿Qué doctrina muy importante de la iglesia se nos presenta en el v. 14? ¿Por qué es importante? Véase Hebreos 4:14-16.

Jesús – como Dios Creador, como Dios Hijo, Se humilló y Se unió a la creación como hombre, tomando forma humana. La doctrina de la iglesia es que «Jesús es verdadera y propiamente hombre, y verdadera y propiamente Dios». Hebreos nos enseña que fue sin pecado en Su vida, y que esta vida humana permitió a Jesús comprender plenamente las pruebas y tentaciones de todos los seres humanos. Se compadece de nuestras luchas y prontamente nos ofrece misericordia y gracia en nuestro momento de necesidad.

- 7) Según el versículo 17, ¿qué se les atribuye a Moisés y a Jesús haber traído a nuestro mundo?

Moisés – **La Ley de Dios**

Jesús – **La gracia de Dios (perdón y misericordia)**

- 8) ¿Cómo apoyan estos pasajes el estudio de hoy?

Colosenses 1:15-20 – **Jesús es la imagen del Dios invisible para nosotros. Él creó nuestro mundo, tanto lo visible como lo invisible, y todo se mantiene unido por Su poder. Él es preeminentemente sobre toda la creación, los gobernantes del mundo y la Iglesia, haciendo la paz para los hombres con Su sangre derramada.**

Hebreos 1:1-4 – **Dios Padre decidió hablarnos a través de Su Hijo, a quien designó heredero de todo. Él creó nuestro mundo y es el resplandor de la gloria de Dios y la huella de Su propia naturaleza. Jesús sustenta el mundo físico hoy mediante el poder de Su palabra hablada. Tras hacer la purificación de los pecados, Se sentó a la diestra de Dios en las alturas.**